

5. Connaissances communes aux journalistes qui font le corps du journal et aux spécialistes (chroniqueurs scientifiques, artistiques, militaires, sports, salon, etc.) ,

f Reportage. Comment on devient reporter. Aptitudes naturelles. Aptitudes à acquérir. Connaissances nécessaires. Le métier de reporter. L'homme professionnel. Exemples et anecdotes (Compositions écrites. Travaux de rédaction. Exercices de reportage. Travaux pratiques).

M. Cruppi, qui a pris pour thème la " Législation de la presse," développera ce thème en cinq conférences que le programme de l'école du journalisme énumère dans l'ordre suivant :

1. Evolution historique en France ;
2. Législation comparée ;
3. Le droit de la presse en Angleterre ;
4. La loi du 29 juillet 1881 ;
5. Projets et réformes.

M. Cornély divise son " Histoire de la presse " en quatre parties :

1. Vue générale sur l'histoire de la presse ;
2. Classification du cours ;
3. Biographies de grands journalistes ;
4. Monographies des grands journaux.

Enfin M. Seignobos qui traitera de " l'histoire contemporaine au point de vue du journalisme politique," divise également en quatre parties son cours :

1. La vie politique contemporaine à l'étranger ;
2. Description des constitutions et des gouvernements ;
3. Etat actuel des partis ;
4. Terminologie politique dans les principaux états civilisés.

Le programme de l'école du journalisme se complète de " cours pratiques " consistant en visites et travaux dans les ateliers des grands journaux.

Voilà un programme complet, intelligent, raisonné.

Qui empêcherait de monter, l'hiver, à Montréal quelque chose de ce genre, en se

basant sur les grandes lignes ici développées ?

Pourquoi un philanthrope, comme il y en a tant qui consacrent leurs largesses à entasser des moellons dans le jardin de McGill, ne mettrait-il pas une somme pour instituer quatre cours de ce genre où l'enseignement se donnerait dans les deux langues, où l'on formerait des sujets ?

Allons, qui va parler ?

VIEUX ROUGE.

Canada et Transvaal

Le Père Fallon, père oblat, vient de lancer au sujet de la résolution du Transvaal, infligée au Parlement par M. Laurier, une excellente lettre, d'une saine logique, que nous croyons bon de faire connaître, car la presse reptile a organisé à son égard la conspiration du silence.

" Il est universellement admis, dit le Père Fallon, que l'unanimité enthousiaste avec laquelle le Sénat et les Communes ont passé leurs résolutions de sympathie à l'égard des sujets anglais du Transvaal offrait un spectacle à la fois édifiant et instructif.

" Que l'on considère les Outlanders comme une bande glorieuse de patriotes qui se débattent dans l'oppression, animés des motifs les plus purs et les plus désintéressés, ou qu'on les prenne pour une clique égoïste d'aventuriers et de pirates sans vergogne, décidés à exploiter le vote qu'ils demandent pour renverser la République Boer, on ne peut pas nier que la généreuse loyauté, l'indignation enflammée et l'éloquence fervente du parlement canadien en leur faveur n'inspirent aux nations éloignées, ignorante de notre histoire récente, une haute idée de notre amour de la liberté et de notre respect de l'égalité.